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CONSIGLIO CENTRALE GIOVANI IMPRENDITORI EDILI 

ALLARGATO AL NAZIONALE 

 

Resoconto riunione del 23 marzo 2016 

 

Su convocazione effettuata con nota prot. n. OU/5142 dell’11 marzo 2016, il 
Consiglio Centrale dei Giovani Imprenditori Edili allargato al Nazionale si 
riunisce a Roma, presso la sede dell’Ance in Via Guattani n.16, alle ore 10.00 di 
mercoledì 23 marzo 2016. 
 
Alla riunione, presieduta dalla Presidente Roberta Vitale, partecipano i 
componenti di cui si allega il prospetto delle presenze.  
Segretario della riunione Silvia Valeri. 
 
I lavori si aprono con l’incontro con Assodimi-Assonolo, Associazione 
distributori e noleggiatori di macchine attrezzature e beni strumentali per 
l’edilizia. La Presidente Vitale introduce gli ospiti presenti per Assodimi 
Assonolo: il Presidente, Roberto Nicoletti; il Vice Presidente, Mauro Brunelli; il 
Direttore, Marco Prosperi; Marzia Giusto, componente del CD Assodimi e del 
Board European Rental Association. 
   
Gli ospiti illustrano i servizi offerti dall’organizzazione, fondata nel 1992, unica 
aggregazione in Italia per la distribuzione e il noleggio dei macchinari in edilizia 
e per fornire servizi correlati.  
Attualmente Assodimi/Assonolo è impegnata in una forte campagna di 
sensibilizzazione volta a far emergere la professionalità del settore e i vantaggi  
del ricorso al noleggio in termini di sostenibilità, budget, semplificazioni 
burocratiche e, soprattutto, noleggio di macchine adatte alla specifica esigenza. 
Al noleggio sono correlati altri servizi: la formazione di personale specializzato, 
la gestione del parco macchine, la realizzazione di verifiche periodiche. 
L’illustrazione dell’attività di ERA, l’Associazione dei Noleggiatori in Europa, con 
sede a Bruxelles, viene accolta con molto interesse. Il noleggio in Europa ha un 
costo maggiore rispetto all’Italia ma è comprensivo di un ampio ventaglio di 
servizi. In Europa sul tema è stato compiuto un importante passo in avanti: il 
noleggio non è più considerato in sè ma nella più ampia accezione di 
consulenza d’azienda. 
Si sta tentando di riproporre lo stesso approccio in Italia: il noleggio non deve 
essere visto come risorsa d’emergenza ma rappresentare uno strumento di 
industrializzazione del processo produttivo in quanto favorisce l’uso dei migliori 
macchinari disponibili sul mercato, sempre controllati e sottoposti a continua 
manutenzione. 
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Segue un dibattito con i Giovani Imprenditori in sala, nel corso del quale 
vengono evidenziati alcuni temi: 

- a volte gli enti appaltanti formulano richieste aggiuntive sul parco 
macchine dell’azienda. Sarebbe interessante che Assodimi/Assonolo 
prendesse contatti con tali enti in modo da valutare l’ipotesi che in questi 
casi si possa ricorrere al noleggio; 

- occorre individuare meccanismi continui di formazione dei gestori del 
parco macchine e quindi scongiurare l’ipotesi che ci si fermi alla 
conoscenza, in quanto è importante essere capaci di usare la macchina 
e tutte le sue funzioni. 

 
Assodimi/Assonolo manifesta la disponibilità a organizzare incontri informativi 
sul territorio, nel corso dei quali presentare la nuova APP CALCULATOR, 
finalizzata al calcolo della convenienza tra il noleggio o l’acquisto dei 
macchinari. 
 
I Giovani Ance e il Board di Assodimi/Assonolo tracciano infine le prospettive di 
una reciproca collaborazione individuandole, oltre che nella volontà di realizzare 
una graduale politica di filiera, nel supporto all’innovazione del processo con 
l’introduzione del noleggio, nella partnership e nel facile ricorso ai servizi di 
consulenza. 
 
La Presidente Vitale ringrazia gli ospiti per la partecipazione all’incontro con 
l’apporto di informazioni e suggerimenti molto interessanti. La Presidente 
annuncia la pubblicazione delle slides illustrative di Assodimi/Assonolo sul 
Portale dei Giovani Ance. 
 
I lavori si svolgono quindi in sessione privata con l’intervento dei Vice Presidenti 
e dei Coordinatori dei Gruppi di lavoro per un aggiornamento sulle attività di 
competenza. 
 
La Presidente Vitale informa dell’avvio, in Ance, del potenziamento dell’attività 
di verifica della regolarità contributiva delle imprese: al fine di favorire il 
recupero dell’evasione contributiva il Presidente De Albertis ha annunciato che 
si procederà alla sospensione dalle cariche associative dei rappresentanti delle 
imprese non in regola. 
 
Interviene Gioia Gorgerino soffermandosi sulle questioni legate all’entrata in 
vigore del nuovo Codice degli Appalti e alle richieste dell’Ance e di tutta la filiera 
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delle costruzioni per la fissazione di un regime transitorio volto a traghettare il 
settore verso le nuove norme per scongiurare l’ipotesi di vuoti normativi. 
 
Angelo Turco si sofferma sulle questioni sindacali sottolineando che  
l’organizzazione degli enti bilaterali rappresenta una questione di primaria 
importanza da sottoporre a un ampio dibattito nel sistema associativo. 
 
Relativamente ai temi dell’organizzazione del sistema Andrea Bonifacio fa 
presente che nella Commissione RI sono partiti i lavori di rilettura degli statuti 
Ance, Collegi, Sezioni, OAR per un riallineamento con i principi della Riforma  
del sistema confederale (Pesenti) e con gli impegni presi nell’ambito 
dell’elaborazione dell’accordo Ance/Confindustria. La Commissione RI, 
conclude Bonifacio, ha costituito appositi Gruppi di lavoro che utilizzeranno la 
Community sul Portale Ance. Per i Giovani Andrea Bonifacio è componente del 
Gruppo Riforma Statuto Ance, Matteo Baroni è componente Gruppo Revisione 
del Codice Etico.    
 
Regina De Albertis si sofferma sui lavori parlamentari sul disegno di legge sul 
consumo di suolo, seguiti con molta attenzione dall’Ance e soggetti spesso a 
battute d’arresto e di ripresa dell’iter approvativo. Il dibattito si incentra in 
particolare sulle questioni legate al regime transitorio e alla definizione del 
concetto di “consumo di suolo zero”. 
De Albertis fa presente che in ambito RET sono stati costituiti i Gruppi di lavoro 
Rigenerazione urbana e Accesso alla professione di costruttore edile. È in via di 
costituzione un terzo Gruppo che si occuperà di semplificazioni. 
 
Nicola De Santis illustra gli impegni attuali del Centro Studi focalizzati, tra le 
altre materie, sulle questioni legate alla programmazione dei fondi europei 
2014-2020. E’ sempre necessaria, sottolinea De Santis, un’attività di 
monitoraggio dello stato dell’arte e di sensibilizzazione degli enti ad attivarsi per 
il reale utilizzo di queste importanti e strategiche risorse. 
 
Angelica Donati annuncia che nei primi giorni di settembre, in Cina, si terrà la 
nuova edizione del G20YEA. Quest’anno i Giovani Ance, con i Giovani di 
Confindustria, ricopriranno un ruolo di promozione dell’iniziativa. Donati fornirà 
informazioni più dettagliate non appena disponibili, frattanto invita gli interessati 
a segnalare la disponibilità a partecipare all’evento. 
 
Francesca Musso annuncia che dal 17 al 19 giugno, in Umbria, si terrà il corso 
outdoor nell’ambito del quale, attraverso un percorso di rafting, ci si preparerà al 
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raggiungimento degli obiettivi con la creazione del gruppo e lo sviluppo della 
capacità di “fare squadra”. 
Musso, per quanto riguarda i rapporti con le scuole, fornisce alcune indicazioni 
sull’iniziativa del Bando Macroscuola, attivata dai Giovani del Coordinamento 
del Nord: il prossimo 13 aprile, a Torino, verranno premiati 13 progetti. 
 
Matteo Baroni sollecita i presenti ad attivarsi per inviare documentazione per 
l’implementazione del Portale e annuncia che la home page, in concomitanza 
con il XVII Convegno Nazionale, verrà arricchita con i loghi e i link ai partner 
tecnici dei Giovani. Ciò permetterà di creare un’immagine attiva del sito grazie 
ai collegamenti ad altre realtà esterne ma vicine al settore. 
 
Proseguono, sottolinea Michele Cicala, i lavori del Gruppo innovazione 
tecnologica incentrati, tra le altre attività, nella creazione di un format per la  
veicolazione di eventi di formazione sul territorio. Nell’ambito del Gruppo, 
prosegue Cicala, si sta lavorando con Assodimi/Assonolo per individuare, col 
ricorso a noleggio e servizi complementari, nuovi metodi per velocizzare la 
gestione d’impresa. 
 
Stefano Valentini informa che il 22 aprile a L’Aquila si terrà il III Convegno dei 
Giovani Ance dell’Abruzzo: “Le città Invisibili”. Soffermandosi sul futuro delle 
città i Giovani abruzzesi intendono individuare le attività per costruire il futuro 
del territorio mettendo in rete buone esperienze e buone pratiche. 
Valentini invita tutti a intervenire all’evento, nato dal forte impegno dei Giovani 
dell’Abruzzo. 
    
Nei giorni 29 e 30 aprile, informa Antonio Giustino, a Caserta e Pompei, i 
Giovani di Ance e Confindustria Campania stanno organizzando un convegno 
dedicato alla valorizzazione dei beni vincolati e all’utilizzo dei fondi europei. A 
latere del Convegno, annuncia Giustino, il 29 aprile presso la Reggia di Caserta 
si terrà una riunione congiunta del Consiglio Nazionale Giovani Ance e 
Confindustria. 
 
Federico De Cesare si sofferma sul lavori del Coordinamento Mezzogiorno, 
attualmente incentrati sull’organizzazione del IV Convegno, programmato per il 
mattino del 15 luglio presso la Rotonda a Mare di Senigallia, in provincia di 
Ancona. Dopo i lavori del Convegno, che tratterà di riqualificazione, 
infrastrutture e periferie, si svolgerà la riunione del Consiglio Centrale Nazionale 
allargato al Nazionale. Nella serata del 15, conclude De Cesare, si terrà la festa 
d’estate organizzata in collaborazione con i Giovani di Confindustria Marche. 
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La Presidente Vitale sottolinea, tra i tanti impegni programmati, l’importanza 
della presenza di tutti al XVII Convegno Nazionale, che si terrà a Roma nella 
giornata del 13 maggio. Molti colleghi stanno lavorando all’organizzazione 
dell’evento, sottolinea Roberta Vitale, concentrandosi, oltre che  
sull’individuazione delle tematiche e dei relatori, sul reperimento di sponsor che 
permettano una gestione autonoma delle spese. 
 
Ringraziando i colleghi per l’attenta e sempre attiva presenza, la Presidente 
chiude i lavori alle ore 13.30.  
 
   
   
  


